
 
 
 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Provincia di Trapani 

����� 

 
Deliberazione del Consiglio Comunale n. 88 

 

 
OGGETTO: Interrogazioni: prot. 234/Pres/2014 – “Affido temporaneo a privati chiosco di 

informazioni turistiche sito a Piazza Regina Margherita” ; prot. 240/Pres/2014 – 
“Stato caotico della viabilità cittadina e cani sciolti nel Sistema della Piazze”. 

 

L'anno duemilaquattordici  il giorno cinque del mese di novembre dalle ore 19,10 in poi in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari, si è riunito, su invito del Presidente del Consiglio 

Comunale in data  27/10/2014  n. 42937, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il  Presidente Sig. Vincenzo CAFISO. 

Partecipa il Segretario Generale del Comune Dott. Livio Elia MAGGIO. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 16 consiglieri su n. 30 assegnati e su n. 30 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres.  Ass. n. CONSIGLIERI pres.  ass. 
1 INGRASCIOTTA Salvatore  X 16 D’ANGELO Piero  X 
2 MARTINO Francesco X  17 STUPPIA Salvatore X  
3 CAFISO Vincenzo X  18 BERTOLINO Tommaso  X 
4 BARRESI Piero X  19 VACCARINO Salvatore X  
5 PERRICONE Luciano X  20 SCIACIA Pietro X  
6 VACCARA Antonino X  21 ADAMO Enrico X  
7 GIURINTANO Nicola  X 22 GIAMBALVO Calogero  X 
8 LO PIANO RAMETTA Gianpiero X  23 DI MAIO Giuseppe  X 
9 CURIALE Giuseppe X  24 VARVARO Gaspare X  
10 CALAMIA Pasquale  X 25 BONSIGNORE Francesco  X 
11 LA CROCE Bartolomeo  X 26 SALADINO Giacomo  X 
12 ZACCONE Giuseppe  X 27 ETIOPIA Giuseppa X  
13 DI BELLA Monica X  28 PIAZZA Maurizio X  
14 ACCARDO Gaetano X  29 SILLITTO Maria  X 
15 BERLINO Giuseppe  X 30 AGATE Vincenzo  X 
 
La seduta è pubblica ed in prosecuzione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

 
 
 
 



IL PRESIDENTE 
Introduce il terzo punto posto all’O.d.G.: Interrogazioni: prot. 234/Pres/2014 – “Affido 
temporaneo a privati chiosco di informazioni turistiche sito a Piazza Regina Margherita”; 
prot. 240/Pres/2014 – “Stato caotico della viabilità cittadina e cani sciolti nel Sistema 
della Piazze” ed invita il Consigliere Vaccara a dare lettura dell’interrogazione prot. 
234/Pres/2014 – “Affido temporaneo a privati chiosco di informazioni turistiche sito a 
Piazza Regina Margherita” (all. A). 

Risponde il Vice Sindaco: 
“In riscontro all’interrogazione presentata, ai sensi dell’art. 54 del Regolamento del 
Consiglio Comunale, dal Consigliere Ninni Vaccara, prot. Pres. C.C. n. 234 del 
01/10/2014, avente ad oggetto “Affido temporaneo a privati del chiosco di informazioni 
turistiche” sito in Piazza Regina Margherita , si relaziona quanto segue: 
 

- Con delibera di G.M. n. 381 del 12/09/2014, si è deliberato di approvare un Avviso 
Pubblico, per affidare, in maniera temporanea, il chiosco di informazioni turistiche 
sito in piazza Regina Margherita, che al momento risulta inutilizzato. E’ stato, 
pertanto, individuato l’arco temporale del fine settimana (dalle ore 14,00 del venerdì 
alla domenica), al fine di consentire al Comune di poterlo avere nella propria 
disponibilità nelle giornate feriali, in cui normalmente i dipendenti del Comune 
espletano l’attività lavorativa. L’apertura della Chiesa di San Domenico, come è 
noto, è assicurata dal Comune, che ha stipulato un protocollo d’intesa unitamente 
alla Diocesi di Mazara del Vallo ed il Club Unesco “Castelvetrano Selinunte”,  
sottoscritto in data 6/02/2014 e di cui si è preso atto con delibera di G.M. n. 53 del 
13/02/2014. 

- Per quanto riguarda il potenziamento del servizio informazione Turistiche, si 
chiarisce che negli anni scorsi sono stati effettuati dei corsi di formazione ad alcuni 
dipendenti (circa n.27), per fornire accoglienza ai turisti. Dei dipendenti formati solo 
pochi sono in possesso di conoscenze linguistiche. Quasi tutti, inoltre, sono in 
possesso di categoria non corrispondente a quella prevista dal contratto di lavoro, 
per effettuare il servizio di informazione turistica. Difatti, non può essere utilizzato 
per mansioni superiori, ad esempio una dipendente che conosce le lingue ma è in 
possesso di cat. A1, il cui profilo è normalmente quello di addetto al ritiro della 
corrispondenza o custode ecc.., o un altro dipendente, anch’esso con conoscenza 
di lingue ma in possesso della cat. B1, corrispondente ad un profilo esecutivo 
(quale ad esem.spedizione fax, gestione archivi e schedari ecc..) Pertanto, non 
risulta facilmente attuabile l’espletamento del servizio turistico, ma solo quello di 
custodia.   

- In ordine al costo per assicurare il servizio, si fa notare che, qualunque tipo di 
attività venga espletata durante il normale orario d’ufficio, non comporta alcun costo 
aggiuntivo per l’Ente mentre, qualora venga espletata al di fuori di tale orario, è 
necessario provvedere all’integrazione oraria per straordinario e indennità festiva. 

- Il tipo di bando che è stato approvato, ha la finalità di rendere un servizio ai turisti 
senza alcun costo per il Comune, nelle giornate in cui solitamente i dipendenti 
comunali non svolgono servizio. Si è cercato, insomma, di creare un partenariato 
pubblico-privato, a vantaggio della collettività e ciò, si ribadisce, senza alcun costo 
per il Comune. Il Partenariato, così realizzato, non ha l’obiettivo di sostituire il 
Comune nel servizio pubblico, ma semmai di potenziare e migliorare la promozione 
del territorio, mediante privati che possono cooperare con la Pubblica 
Amministrazione, con vantaggi reciproci, sfruttando le proprie capacità per il 
conseguimento di obiettivi, non solo commerciali ma anche sociali. Il rischio che il 



privato possa esercitare la vendita di generi alimentari non è avverabile, in quanto, 
lo schema di convenzione del bando prevede le tipologie di attività che possono 
essere esercitate, con la finalità di adibire il locale a spazio informativo, espositivo e 
divulgativo. L’esercizio della vendita di generi alimentari non rientra tra le suindicate 
finalità.  

- Per completezza, si chiarisce che a seguito dell’Avviso pubblicato all’albo pretorio, 
risulta che la struttura è stata assegnata, come da Verbale del 29 settembre 2014, 
alla ditta Angelo Mazzotta Editore di Desireè Mazzotta & C. corrente in 
Castelvetrano, unica partecipante alla gara.” 

Entrano: La Croce e D’Angelo presenti n. 18. 
VACCARA: Dichiara che ha appreso da fonti di stampa che il Sindaco e la Giunta si 
vogliono sostituire ai dipendenti del Parco Archeologico, sarebbe il caso anche che 
prestassero la propria opera all’ Informazioni Turistiche , visto che l’Ente non è in grado di 
trovare due persone in grado di parlare una lingua. Dichiara che nell’atto deliberativo si 
parla di manufatto inutilizzato e libero da persone, ma ha constatato che è sempre aperto 
e c’è gente che ci lavora. Ritiene che concederlo ai privati dal venerdì alla domenica con 
un affitto di € 50,00, non permetterà in tempi così ristretti di fare informazione turistica, ma 
forse servirà ai privati per vendere generi alimentari e quant’altro, cosa prevista nell’atto 
deliberativo. Dichiara che indignarsi per la chiusura del Parco Archeologico nei festivi  e 
poi non riuscire a tenere aperti gli Uffici d’Informazione Turistica del Comune è 
paradossale. 
Entrano: Bertolino e Saladino presenti n. 20. 
Il Presidente invita il Consigliere Vaccara a dare lettura dell’interrogazione prot. 
240/Pres/2014 – “Stato caotico della viabilità cittadina e cani sciolti nel Sistema della 
Piazze”. 
Entra Zaccone presenti n. 21. 
Risponde il Vice Sindaco: 
“Premesso  
che  durante l’entrata e l’uscita degli scolari/alunni il transito dei veicoli in prossimità o 
corrispondenza delle numerose scuole è soggetto a rilevanti conflittualità tra autoveicoli in 
transito, autoveicoli in sosta temporanea e pedoni, con il crearsi di situazioni di pericolo 
per l’incolumità delle persone, criticità che si rilevano in tutti i Comuni italiani ed in quelli, 
come il nostro, la cui popolazione scolastica è alimentata da alunni ed insegnanti che, per 
il gran numero di istituti presenti, provengono dai tanti Comuni del circondario;     
che , cosi come è avvenuto negli anni scorsi, con l’inizio dell’anno scolastico il personale 
della Polizia Municipale è stato, regolarmente, assegnato di servizio di Viabilità/Polizia 
Stradale in corrispondenza dei vari plessi scolastici; 
che  nell’assegnare il personale della Polizia Municipale ai diversi plessi scolastici si è 
sempre privilegiata l’assegnazione dello stesso presso le scuole primarie di I grado 
frequentate da un’utenza cosiddetta debole, qual'è quella che frequenta la Scuola 
Materna ed Elementare; 
che , pertanto, solo quando il numero di Agenti di Polizia Municipale a disposizione lo 
consente si è proceduto ad assegnare il personale a svolgere servizio di Viabilità 
principalmente nella Via dei Templi ove ha sede l’Istituto Alberghiero "V. Titone", in 
corrispondenza del quale lo scorso anno (settembre 2013) la Polizia Municipale di 
Castelvetrano ha rilevato un grave incidente stradale che ha visto coinvolto un insegnante 
dello stesso Istituto, che è stato travolto da un veicolo mentre attraversava sulle strisce 
pedonali, ragion per cui si è potenziata in prossimità dell’Istituto Alberghiero, già dallo 
scorso anno scolastico, la segnaletica orizzontale e verticale collocando il cartello di 
pericolo a luce gialla lampeggiante ed un rilevatore di velocità al fine di informare gli utenti 



della strada della presenza di alunni che attraversano detta Via per recarsi a scuola, così 
scongiurando, a tutt'oggi, il verificarsi di nuovi incidenti; 
che  nei giorni scorsi il personale, compatibilmente con le unità a disposizione, è stato, 
pure, assegnato di servizio di Viabilità in corrispondenza degli Istituti superiori 
Commerciale e Scientifico; 
tutto ciò premesso e considerato è difficile nel periodo scolastico, nella fascia oraria 08.00 
- 08.30,  non registrare intasamenti e rallentamenti del traffico veicolare per il gran numero 
di veicoli e pedoni che, in un arco di tempo comunque limitato, impegnano le Vie e Piazze 
nelle quali hanno sede gli Istituti scolastici, ma al tempo stesso si conferma che la Polizia 
Municipale è quotidianamente impegnata nell'assicurare la propria presenza, 
compatibilmente con il personale ed autovetture a disposizione, in corrispondenza del 
maggior numero di Istituti scolastici presenti sul nostro territorio. 
 Per quanto riguarda la viabilità lungo la Via Caduti di Nassirya  nelle giornate di sabato 
e domenica si fa rilevare che nelle giornate di sabato, in particolare, il personale a 
disposizione è stato impegnato nel servizio di Viabilità ed ordine pubblico nel centro 
storico della nostra Città in occasione delle manifestazioni e concerti organizzati 
dall'Associazione CastelvetranoShopping - NottArt e Castelvetrano in musica - ed in 
occasione della Processione religiosa in onore di San Francesco d'Assisi, mentre nella 
giornata di domenica il personale di vigilanza viene contingentato a causa delle note 
difficoltà dovute alla scarsità di risorse da corrispondere al personale che presta servizio 
nella giornata domenicale. Pertanto, anche in questo caso, verrà assicurata una maggiore 
presenza del personale appartenente alla Polizia Municipale nel turno pomeridiano delle 
giornate di sabato e domenica a condizione che lo stesso non venga impegnato in 
analoghi servizi nel Centro Storico della nostra Città. 
Per quanto riguarda, infine, la presenza di cani randagi nel Sistema delle Piazze  si 
precisa che gli stessi sono stati prelevati, sterilizzati, identificati come cani sprovvisti di 
proprietario e rimessi in libertà, così come prevede l'art. 15 della legge regionale 03 luglio 
2000, n. 15. Quando il nostro canile comunale verrà ampliato, e potrà accogliere un 
maggior numero di cani, questi potranno trovare accoglienza preso la nuova struttura - 
Canile rifugio - ed evitare quelle disfunzioni, che si possono registrare anche in 
manifestazioni e visite ufficiali di particolare importanza, di cui parla il Consigliere Vaccara  
nella nota del 01 ottobre 2014.”         
Entra Agate presenti n. 22. 
VACCARA: Dichiara di aver saputo che il servizio di viabilità da parte della P.M. davanti le 
scuole è stato predisposto dal 1° ottobre, dopo la sua interrogazione letta in Aula il 29 
Settembre. Ritiene che sarebbe stato opportuno predisporre il servizio di viabilità dal 
primo giorno di scuola, ma se non si hanno le risorse economiche ed umane necessarie 
sarebbe opportuno eliminare il senso unico del Viale Roma, permettendo così al traffico di 
defluire velocemente. In merito alla presenza fissa di una pattuglia di P.M. in Via Nassyria 
nel fine settimana, si rende conto che un solo servizio automontato viene continuamente 
chiamato in diverse zone della città e frazioni e di conseguenza non può fare servizio 
esclusivamente in quella zona. Invita l’Amministrazione a predisporre un servizio 
automontato di P.M. con due unità mobili, anche per l’approssimarsi delle feste natalizie e 
delle varie manifestazioni nel centro storico. Per quanto riguarda la presenza dei cani 
randagi durante la visita istituzionale del Ministro Alfano, dichiara che si è fatta una magra 
figura e si augura che con l’apertura, l’ampliamento del canile ed il contributo economico 
alle associazioni animaliste che si occupano del mantenimento dei cani, la situazione torni 
alla normalità e si eviti questo spettacolo indecente. 
Quindi il Presidente, non essendoci altre interrogazioni, chiude il punto. 
 
 
 



 
 
 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione 
da parte del Consiglio Comunale. 

 
IL PRESIDENTE 

f.to Cafiso 
 Il Consigliere Anziano Il Segretario Generale 
                    f.to Martino                                                                      f.to dott. Maggio 
 
 

 
 

 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 1°   della L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì _________________ 
 
 
 
                             ILSEGRETARIO GENERALE 
 
                     _________________________________________
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 
del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 
pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 

 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’  

 
 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione 
 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 __________________________________ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 


